

RECORTES EN PEF 2025 AFECTA A SECTORES DE LA POBLACIÓN

- **Personas con discapacidad las más afectadas con los recortes presupuestales**
 - **El campo es otro de los sectores castigados**

Guanajuato, Gto. 04 diciembre, 2024

La presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, diputada Ruth Tiscareño, señaló que, en el país, existen 20 millones de personas con una discapacidad, alguna limitación o condición mental.

Recordó que fue el PRI quien creó diferentes programas como el Fondo para el Transporte Público Accesible, el programa para Inclusión y Equidad Educativa, el programa para la Inclusión Laboral de las Personas con Discapacidad y el programa de Coinversión Social para Apoyar a Organizaciones de y para Personas con Discapacidad.

Puntualizó que en 2019 la Federación eliminó el Fondo de Transporte Público Accesible para Personas con Discapacidad (FOTRADIS) y también el programa de Coinversión Social fue suspendido por MORENA, afectando anualmente a más de mil proyectos ciudadanos destinados al beneficio de la sociedad.

Recordó además que en 2021 se eliminó el Programa para la Inclusión y la Equidad Educativa (PIEE), lo que redujo considerablemente la oferta educativa para estudiantes con discapacidad, indígenas y migrantes y en la actualidad, casi mil 900 Centros de Atención Múltiple (CAM), enfrentan el riesgo de cerrar o desaparecer ante la falta de presupuesto.

Por lo anterior, detalló que el Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara Alta y en el Congreso del Estado, seguirán velando por los intereses de la sociedad en general y por el bien de las y los mexicanos y guanajuatenses.

En la rueda de prensa, estuvieron la presidenta del CDE, Ruth Tiscareño, el delegado del CEN, Eligio González, el coordinador de los diputados locales, Alejandro Arias, el dirigente estatal de la CNC, Lorenzo Chávez Zavala y el presidente del Comité Municipal Campesino de León, Pedro Mata.

CAMPO DE MÉXICO CON DESATENCIONES DE LA FEDERACIÓN

El líder estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Lorenzo Chávez Zavala, consideró que deben reactivarse los apoyos para el campo en el país y en Guanajuato, pues durante el último sexenio el presupuesto para el sector agrario se desmanteló.

Como sector del Partido Revolucionario Institucional (PRI), mencionó que el sector campesino nacional requiere la implementación de esquemas de financiamiento para el sector agrícola o

programas de apoyo, sobre todo para pequeños y medianos productores; esto considerando el presupuesto de la Secretaría de Agricultura para el año 2025.

También habló sobre la necesidad de un programa de coberturas de agricultura por contrato, el apoyo a la construcción y mejoramiento de la vivienda campesina y además un plan específico para ayudar a mujeres rurales que sufren violencia doméstica, desigualdad y pobreza.

El líder estatal de la CNC pidió aumento al programa de Agricultura, Ganadería, Apicultura y Acuicultura. Mencionó que los recursos económicos que se dejaron de otorgar a siete organismos autónomos que en breve se extinguirán, podrían ser el camino para generar el apoyo al campo que tanto lo necesita.

Lorenzo Chávez planteó una serie de propuestas complementarias para el rescate del campo en México, como restaurar la capacidad institucional perdida de la Subsecretaría de Ordenamiento Territorial y Agrario de la SEDATU, de Registro Agrario Nacional y de la Procuraduría Agraria. Con esto, señaló que se puede avanzar en el abatimiento del rezago que existe en los trámites, trabajos técnicos, certificación y titulación, cumplimiento de obligaciones jurídicas, resolución de conflictos agrarios, entre otros.

Además dijo que se requiere aumentar los recursos asignados al Registro Agrario Nacional para que en el Estado de Guanajuato, exista el personal necesario para atender a ejidatarios y comuneros, debido a que a diario existen filas de personas en espera de ser atendidos y muchos se regresan a sus comunidades, sin resolver sus problemáticas por falta de personal suficiente.

“Aquí en el Estado por parte de la SADER se van a aplicar 400 millones para fertilizantes a través de Segalmex, 400 millones para el Programa Producción para el Bienestar antes Procampo y mil 400 millones para subsidiar la energía eléctrica”, finalizó.

--- 0 0 0 ---